



Rubella Watch es una publicación electrónica que se distribuye cada dos meses por la Unidad de Inmunización de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Oficina Regional para las Américas de la Organización Mundial de la Salud (OMS). *Rubella Watch* es un suplemento del *Boletín de Inmunización* publicado por la OPS. La finalidad es proporcionar la información más actualizada así como estrategias efectivas que guíen la iniciativa de la eliminación de la rubéola y el síndrome de rubéola congénita (SRC) que está actualmente en marcha en la región.

La meta: eliminar la rubéola y el SRC en las Américas para el año 2010!

Noticias de septiembre del 2008

Celebración de la “vacunación en fronteras” en la triple frontera entre Argentina, Brasil y Paraguay

Con un espíritu de integración y panamericanismo, reunidos en la zona de la triple frontera entre Argentina, Brasil y Paraguay, las autoridades de salud de estos tres países celebraron la “vacunación en fronteras contra el sarampión y la rubéola”. Esta gran iniciativa de vacunación conjunta tiene como objetivo vacunar simultáneamente a toda la población de los puntos fronterizos formales e informales de los países de América del Sur que comparten fronteras con Argentina y Brasil, países que vienen implementando sus campañas para la eliminación de la rubéola y síndrome de rubéola congénita (SRC).

En el acto, que tuvo lugar en Foz de Iguazú (Brasil), Ciudad del Este (Paraguay) y Posadas (Argentina), el Viceministro de Salud de Paraguay, Dr. Edgar Giménez Caballero, señaló que “la vacunación en fronteras es una estrategia crucial de integración de los países de América del Sur y es a la vez una puerta de entrada para llevar más salud a las comunidades más alejadas como los pueblos indígenas y así disminuir las grandes brechas creadas por la inequidad”.

El pasado 9 de agosto Brasil lanzó “la campaña mas grade del mundo” al vacunar a 70 millones de jóvenes y adultos, hombres y mujeres, contra el sarampión y la rubéola. Le seguirá Argentina este 29 de septiembre para vacunar a 6.5 millones de hombres cerrando el ciclo de la vacunación en jóvenes y adultos en las Américas. La vacunación en fronteras coincidió con la realización del “día central” de la mega campaña de Brasil, para facilitar el acceso a la vacunación de la meta constituida por población económicamente activa.



El Viceministro de Salud de Paraguay, Dr. Edgar Giménez Caballero, celebra la vacunación en fronteras acompañado del Ministro de Salud de la Provincia de Misiones, Argentina, Dr. José Guccione (izquierda) y la Coordinadora General de la Campaña de Brasil, Marlene Tavares (derecha).

Cooperación técnica de la OPS/OMS para librar a las fronteras sudamericanas del sarampión y la rubéola

Las zonas de frontera representan una prioridad para los países miembros de la OPS/OMS, pues con el mejoramiento de sus condiciones de salud se avanza en la reducción de las inequidades en salud. Por ello, la OPS/OMS apoyó la elaboración de un proyecto de Cooperación Técnica entre Países (CTP) a fin de vacunar contra el sarampión y la rubéola a la población de los puntos fronterizos de todos los países que comparten fronteras con Brasil y Argentina. Esta vacunación en fronteras se viene realizando como parte de la campaña de eliminación de la rubéola y síndrome de rubeola congénita (SRC) que Brasil viene implementando desde el 9 de agosto pasado y que Argentina comenzará este 29 de septiembre. La frontera es considerada como una zona vulnerable en el ámbito de la vigilancia y servicios de salud, por lo cual, ha sido objeto de proyectos para la integración de acciones en salud. En este sentido, este proyecto de cooperación entre países representa el deseo de integración por parte de los países de las Américas y se alinea con los principios de panamericanismo y solidaridad de la OPS/OMS. Es también una iniciativa que, desde la

perspectiva de los servicios de salud, fortalece las capacidades locales, y desde el ámbito de la vigilancia, apoya la implementación del reglamento sanitario internacional. Las fronteras internacionales son áreas de tránsito de poblaciones y productos. Su elevada movilidad es un desafío para la iniciativa de la eliminación de la rubeola y SRC pues estas poblaciones tienen una mayor probabilidad de ser excluidas al permanecer en países vecinos durante las campañas de vacunación realizadas en sus países de origen. Además, debido a que la vacunación de adultos contra el sarampión y la rubéola no está incluida en los programas de rutina, fue necesario implementar una estrategia integrada de vacunación en las regiones fronterizas de los países vecinos puesto que con las campañas de Brasil y Argentina se concluyen este tipo de intervenciones para la eliminación de la rubéola y SRC.

Reportaje gráfico de la campaña más grande del mundo: “Brasil libre de rubéola”



Hombres y mujeres acuden al puesto de vacunación localizado en el famoso estadio “Maracanã”, Río de Janeiro.



La vacunación en tiendas o shops fue una de las estrategias seleccionadas por el equipo de inmunizaciones de Sao Paulo para captar al mayor número de no vacunados posibles.



Puestos móviles fueron colocados estratégicamente en la estación de bus de Lapa, Salvador, Bahía.



Similarmente, los equipos de vacunación colocaron varios puestos en la estación de metro de San Pablo entre las 5 y 9 de la noche, conocida como la hora "pico" debido a la alta afluencia de transeúntes.



Uno de los socios estratégicos (*parceiros*) de esta campaña ha sido la red de televisión Globo. Un puesto de vacunación fue colocado en las instalaciones de la red para vacunar a sus trabajadores.



Trabajadoras de varias tiendas localizadas en un centro comercial en Río de Janeiro aprovecharon la hora del almuerzo para ir al puesto de vacunación y recibir la vacuna SR.



Vacunación de un jugador de futbol del Club "Atlético Mineiro" en la Plaza de la Libertad en Belo Horizonte.



Puesto de Vacunación en Terminales de Integración de Transporte Municipal: São Cristobal, Portinho, São Luis, Estado de Maranhão.



El equipo de inmunizaciones de Bahía incorporó elementos locales al vacunómetro como el "birimbao", arca musical utilizada en el popular baile capoeira.



Fátima Guirra, coordinadora de inmunizaciones del Estado de Bahía, explica los planes de micro planificación a David Sniadack, observador internacional de la Oficina Regional Occidental del Pacífico / Organización Mundial de la Salud.



Bañistas cariocas hace fila en el puesto de vacunación colocado en la playa de Ipanema, Río de Janeiro



Vacunación en Portella, una escuela de zamba.

Próximos eventos

Campaña de vacunación contra la rubéola (2da etapa), Argentina
Septiembre 2008 – Argentina

Si usted desea compartir fechas, reuniones, noticias, o hacer sugerencias en cuanto a los temas que a usted le gustaría que se traten en este boletín informativo, sírvase contactar a FCH-IM@paho.org



Editor: Carlos Castillo-Solórzano

Editores adjuntos: Christina Marsigli y Pamela Bravo

Editores invitados: Ana María Barba, Carmen Bravo, Bertha Capistrán, Regina Durón, Fátima Franco, Jorge Medrano y Aidee Ramírez